



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion de la

Remise d'un doctorat *honoris causa* aux membres des Cowboys Fringants

le lundi 13 mai 2024, 11 h 06
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Madame la ministre Pascale Déry,

Monsieur le ministre Mathieu Lacombe,

Madame la députée de Hull, Suzanne Tremblay,

Monsieur le député de Chapleau, Mathieu Levesque,

Monsieur le député de Gatineau, Robert Bussière,

Monsieur le ministre, Steven Mackinnon,

Monsieur le président Alexandre Cloutier,

Monsieur le scientifique en chef, Remi Quirion,

Distingué·es invité·es,

Bonjour,

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d’y apprendre. Migwetch!

Aujourd’hui, nous nous rassemblons pour rendre hommage et célébrer un héritage aussi profond que vibrant, celui d’un groupe musical qui a su transcender les frontières de l’art pour devenir une voix puissante de notre époque : Les Cowboys Fringants.

Dans un monde où les mots se perdent dans le vacarme de l’indifférence ou s’enlisent dans la superficialité, la musique des Cowboys Fringants a éclairé nos pensées, tout en éveillant nos consciences.

Faut dire que depuis leurs premiers accords sur la scène musicale, les paroles de leurs chansons ont été, à la fois, boussole, source d’inspiration, appel à l’action pour une jeunesse avide de sens et d’engagement, le pont reliant les générations.

Les Cowboys Fringants ne se sont jamais contentés de divertir, ils éduquent!

Ils ont su porter haut et fort les couleurs du Québec et de la francophonie, tant au Canada qu'à l'international. Leur musique, imprégnée des réalités et des valeurs de leur bout du monde, a su toucher les cœurs et les esprits bien au-delà des frontières géographiques, faisant rayonner la langue française et la culture québécoise aux quatre coins du globe.

Ils portent la voix du Québec!

Depuis leurs débuts, les Cowboys Fringants ne se sont pas limités à dénoncer la dégradation de notre environnement et la crise climatique qui menace notre planète.

Ils agissent!

Ainsi, ils nous rappellent que chaque geste compte. Chaque arbre planté est bien plus qu'un simple acte. C'est une promesse pour l'avenir. Chaque jeune pousse qui émerge est un symbole d'espoir. Une invitation à préserver la biodiversité, à protéger nos habitats!

Mesdames et messieurs, joignez-vous à moi pour saluer les Cowboys Fringants, célébrer leur actions et l'héritage qui continuera de briller comme une étoile dans le firmament de la musique québécoise.

À Karl, qui veille sur nous, nous disons merci ben! Merci Marie-Annick, Jean-François, Jérôme, pour continuer de transformer le monde, ouvrir des portes là où il n'y avait que des murs, unir des cœurs là où il n'y avait que des divisions...

Puissions-nous, à travers votre exemple, continuer à œuvrer pour un monde meilleur. Comme vous l'avez si poétiquement exprimé, la vie est un voyage éphémère, où chaque étoile filante laisse son empreinte lumineuse sur notre chemin.

Merci de continuer à illuminer notre route de votre éclat!